

一人ひとりを大切にしたい 一人ひとりが輝ける学校

東能勢小中学校だより 2月号

<http://www.ed.town.toyono.osaka.jp>

令和5(2023)年2月



早いもので今年度もあと2か月となりました。年度末が近づき、子どもたちの表情もどことなく引き締まってきたようで、どの学年もその学年らしい成長が日々感じられます。先日の降雪で真っ白に積もった運動場に小学生も中学生も一緒になって雪合戦をしている姿があり、寒さを忘れて心がほっこり温まりました。なんと、半袖姿の生徒もいました。入試を控えた9年生も無邪気には

しゃいでいました。「風邪をひかないでね。ケガしないでね。」と、こちらがハラハラさせられます。子どもたちは元気です！

そのように、子どもたちからエネルギーをもらいます。先日、観た映画も子どもたちが主役で、元気をもらいました。『エンドロールのつづき』というアカデミー賞国際長編映画賞のインド代表の作品で、監督自身の実体験をもとに描いた感動作です。ネタバレを避けて詳細は書きませんが、いくつも胸に響くシーンがありました。その中で、とても印象に残っているのは、「夢を実現させるためには、2つしかない。勉強すること（映画では英語力を獲得するとなっている）と今の環境から抜け出すことだ。」ということばです。「何のために勉強するか？」その問いに映画は「幸せになるために」「夢を実現するために」という答えを示してくれているように思えました。そして、9歳の主人公は、自分の夢のために行動を起こします。

児童・生徒にとって勉強は、提出物があるからとか、テストのためや入試のためだとか、目先のことになりがちですが、実はそのもっと先の、人が幸せになるために、自分の夢をかなえるために必要なことなのです。それを「もっと勉強しとけばよかった。」と大人になってから痛感します。子どもたちには、今のうちに気づかせてあげたいものです。

東能勢中学校（東能勢小中学校 中・後期学部） 校長 小田恵美子

人権絵画・作文入選者～1月21日「人権を考える集い」で表彰式@ユーベルホール～

ジャーナリスト玉本英子さんの講演の前に表彰式があり、東能勢小中学校からは次の4人が表彰されました。おめでとう！

小中学生の部（絵画） 4年 _____さん、4年 _____さん

小中学生の部（作文） 5年 _____さん 「いじめについて私が思うこと」

〃 8年 _____さん 「校外学習で学んだこと」

中・後期学部（5～9年）からのお知らせ

《2月の主な予定》

2日（木）新7年生、新5年生保護者説明会

8日（水）5、6年クラブ（前期校舎）

10日（金）11日（土）私立高校入試 13日（月）専門委員会

20日（月）公立高校特別選抜学力検査（21日面接）→合格発表3月1日（水）

21日（火）22日（水）24日（金）7、8年学年末テスト／9年進路懇談（5限後）

22日（水）6年校外学習／4、5年交流会（5、6限）

24日（金）6年キャリア学習（小学校課程修了制作）



体力・学習の調査結果が返ってきます。

12月に実施した「とよのチャレンジ」は2月17日（金）に個票を返却する予定です。とよのチャレンジの体力テストは保健体育科から返却しています。5年と8年対象の「全国体力・運動能力、運動習慣等調査」の結果は届き次第、本人に返却します。全国の結果はスポーツ庁のHPで公表されています。新型コロナウイルスの影響か、小・中学校の男女とも体力合計点が低下したようです。

前期学部（1～4年）からのお知らせ

《2月の主な予定》

3日（金）新1年生保護者説明会 6日（月）校内職員研修、普通校時5限（14:45下校）

7日（火）新1年生体験入学 8日（水）クラブ 15日（水）委員会

18日（土）授業参観、学級懇談会（12:00下校） 20日（月）振替休業日

22日（水）4、5年交流会（15:00頃下校）24日（金）水曜校時5限下校（14:25下校）

下校についてのお知らせ

日頃より、お子様の安全な下校につきまして、ご理解・ご協力をいただき誠にありがとうございます。本校では、入学説明会等において、下校のきまりについて「通常は学年下校を行っています。同じ方向に帰る友達と一緒に、寄り道をしないで帰るように指導しています。（自宅へ帰ることを基本としています。）」と案内させていただいています。

安全な下校のため、あらためてお子様とご確認くださいますようお願いいたします。

なお、やむを得ず下校方法に変更がある場合は、保護者の方の責任の下、当日の朝までに連絡帳にてご連絡いただきますとともに、お子様と下校方法の変更について十分確認を行っていただきますようお願いいたします。また、何らかのご事情により、お子様を車でお迎えに来られた際、他の児童も一緒に同乗させて下校される場合は、必ず事前に相手の保護者の方との連絡および了解を得たうえで行っていただきますようお願いいたします。

≪先月の主な活動≫

中・後期学部（5～9年）

10日（火）第3学期始業式

コロナに加えて、インフルエンザや風邪など気になった今期の冬休みでしたが、本校では感染が拡大することもなく、無事に3学期を迎えました。3学期はまとめと進級への準備期間であることを伝えました。12月で退職した久保先生からお別れのあいさつがありました。



11日（水）7, 8年大阪府中学生チャレンジテスト/9年実力テスト

今年度の学習の状況をはかり、府立高校入学者選抜の際に資料となる「大阪府中学生チャレンジテスト」が7, 8年生に実施されました。結果は後日、今年度中に返却されます。9年生は今年度最後の実力テストでした。



17日（火）生徒会の給食交流会

コロナで工場見学ができない代わりに、給食委託業者さんと児童生徒会役員で交流会を行いました。調理過程や衛生管理について画像で紹介があった後、実際に調理場に入るときの防護服を試着しました。



18日（水）/20日（金）

7年キャリア学習～ハローワーク講習/職場訪問

職場訪問学習の直前に、ハローワーク池田の就職支援ナビゲーターの方をお招きし、「働くとは」についての講習をしていただきました。「あかるくいつもさきにつ



づけて」がポイントであると学び、あいさつの仕方やお辞儀の姿勢なども練習しました。その2日後、近隣の事業所を訪問して、実際に働いておられる方々にインタビューを行いました。



20日（金）異学年交流授業～8年生と5, 6年生

8年生は人権学習をグローバルに学ぶという視点で、SDGs（持続可能な開発目標）の学習に取り組んでいます。11月には校外学習でJICA関西に行き、個々にテーマを設定して研究してまとめまし



た。その報告会として5, 6年生に聞いてもらう機会を持ちました。戦争と平和、環境とエネルギー、教育や福祉についてのゴール達成のために私たちができることなど、中学生が語るのを小学生もしっかり聞いていました。来年度、9年生になったらそれを受けて、東京のJICA本部に修学旅行で行く予定です。

前期学部（1～4年）

17日（火）ほんわか歯みがきタイム

4年生から1年生に歯みがきの仕方を伝えることを通して交流を深める「ほんわか歯みがきタイム」を行いました。4年生は歯ブラシの使い方や口のゆすぎ方などを1年生に優しく教えていました。



17日（火）避難訓練、ピックアップ訓練

28年前に「阪神・淡路大震災」が起こった1月17日に合わせて、地震を想定した避難訓練とピックアップ訓練を実施しました。今後も様々な想定を基に避難訓練を実施していきます。保護者のみなさまご協力ありがとうございました。引き続きよろしくお願いいたします。

24日（火）4年 味噌づくり

地域でお味噌づくりをされている切畑夢工房の方におこしいただき、味噌づくり体験をしました。味噌は一定期間ねかせて、5年生になったときに家庭科の調理実習で味噌汁を作る際に使用する予定です。



25日（水）雪遊びを楽しみました

東能勢小中学校校区でも寒波の影響で雪が積もり、子どもたちは存分に楽しんでいる様子でした。

雪合戦や雪だるまづくり、雪の中でのドッチボールなど雪を満喫しました。

